

EDITORIAL**El Hospital Universitario Nacional. Pasado y futuro****Carlos Arturo Florido Caicedo**

Profesor Titular - Departamento de Morfología

Facultad de Medicina - Universidad Nacional de Colombia

cafloridoc@unal.edu.co

El 3 de diciembre de 2015 se inauguró oficialmente la primera fase del Hospital Universitario Nacional, nuestro hospital universitario. Ésta, de ahora en adelante se debe considerar como una de las fechas más importantes para la Universidad Nacional de Colombia y muy especialmente para su Facultad de Medicina.

Aunque es bastante lo que se ha escrito en las páginas editoriales de **MORFOLIA** acerca del hospital universitario, es de una extraordinaria importancia presentar algunas reflexiones que hoy, más que nunca, desde la dirección de esta revista y del Departamento de Morfología, nos hacemos acerca del pasado y del futuro de éste, el proyecto más importante de las facultades de salud en toda su historia.

Los pasados 16 años han estado plagados de sucesos que han transformado a nuestra Facultad. Desde las voces que tras la barricada de "*hay de deshospitalizar la medicina*" apoyaron el que administraciones de la Universidad permitieran el cierre del Hospital San Juan de Dios, para después utilizarlo como caballo de batalla en contra de quienes abogaban por que la Universidad tuviera su propio hospital; pasando por el saboteo sistemático que se ejecutó lastimosamente, desde la misma Facultad de Medicina y apoyado por un grupo de personas que, como decía el señor rector Mantilla en su discurso de inauguración se encontraba cautivado "*por un viejo discurso que oculta ideas menores con palabras mayores*" y que retrasó de manera irresponsable e inexplicable la puesta en marcha del proyecto; e incluyendo, claro está, la firma de convenios leoninos con Instituciones que nos defraudaron en más de una ocasión y que pusieron a nuestros estudiantes a caminar por una estrecha y desvencijada cornisa adornada con frases tan grandilocuentes como falsas que proclamaban

por ejemplo, que la Clínica Carlos Lleras era “*nuestro verdadero hospital universitario*”. Ésos y muchos otros acontecimientos cambiaron para siempre la historia de nuestra Facultad. Hoy día, sin embargo, y pese a todas las adversidades que se han debido superar, el proyecto ha despegado por fin y la Facultad parece estar reunida en torno a él. No es el momento de pasar la factura a quienes desde diferentes orillas se le opusieron, pero sí es conveniente no olvidar la historia para no repetirla.

Esto es solo el comienzo. Lo más grande, lo más importante, lo más ambicioso, está pendiente. La puesta en marcha de la segunda fase del proyecto debe ser nuestra prioridad. Allí está el futuro de la Facultad de Medicina y es nuestra responsabilidad no solo defender lo que se ha hecho de un número incierto de enemigos externos e internos, sino también exigir el pleno desarrollo de la segunda y definitiva fase del Hospital Universitario Nacional.

El presente número de **MORFOLIA** está dedicado a la inauguración del Hospital Universitario Nacional y en él se transcriben los discursos de quienes intervinieron en dicho evento.

Carlos Arturo Florido Caicedo MD - MA
Profesor Titular
Editor

